

BEECHWOOD

MAGAZINE



Hommage à un fier héritage : inauguration officielle du sentier commémoratif des anciens membres de la GRC

par Nicolas McCarthy

Un nouveau chapitre du souvenir - Inauguration du columbarium du Cimetière militaire national

par l'adjudant-chef Jules Bérubé, Cimetière militaire national

Bibliothèque vivante annuelle de Beechwood : Célébration des pionniers du Canada

par Erika Wagner

Nettoyage du marais Macoun

par Peter Kenward-Park

 BEECHWOOD

Beechwood

Lettre du rédacteur en chef

Chère communauté de Beechwood,

Alors que nous nous tournons vers l'avenir, Beechwood se dresse fièrement à la croisée de l'histoire et du progrès. Profondément reconnaissants de votre soutien indéfectible, nous nous préparons à écrire un chapitre crucial de notre histoire nationale, qui non seulement rendra hommage à notre passé, mais façonnera également l'héritage que nous laisserons pour les 150 prochaines années.

En 2026, nous soulignerons le 25e anniversaire du Cimetière militaire national, symbole de notre identité nationale et puissant symbole du souvenir. Cette étape importante sera l'occasion de réfléchir à un quart de siècle d'hommage au service et au sacrifice, et de réaffirmer notre engagement envers les valeurs qui nous définissent en tant que Canadiens.

Nous sommes tout aussi fiers d'annoncer un autre moment historique : la toute première cérémonie de citoyenneté qui se tiendra au Cimetière national de la GRC. Cette cérémonie, qui aura lieu le 27 juin 2025, accueilleront de nouveaux Canadiens sur un sol sacré, liant leur avenir à l'histoire de ceux qui ont servi et protégé nos communautés. Ce sera une expression forte de l'unité nationale et de notre objectif commun.

De plus, nous continuons à développer notre initiative « Sous la feuille d'érable – Respecter le drapeau canadien ». Ce qui a commencé comme un événement inaugural, le 18 juin 2025, au coucher du soleil, est maintenant un programme national permanent qui offre à tous les Canadiens une façon digne de retracter leurs drapeaux. Ce programme reflète non seulement notre respect collectif pour la feuille d'érable, mais renforce également le rôle de Beechwood en tant que gardien de la mémoire et des symboles nationaux.

Chacun de ces moments, qui constituent des étapes importantes en soi, est rendu possible grâce à vous. Votre générosité nous permet de rester tournés vers l'avenir tout en restant ancrés dans le souvenir. Elle nous permet de maintenir Beechwood comme un lieu national de rassemblement, de réflexion et de célébration.

En tant que cimetière national du Canada, Beechwood n'est pas seulement un lieu où l'on se souvient des histoires, c'est aussi un lieu où de nouveaux chapitres s'ouvrent. Grâce à votre partenariat continu, nous veillerons à ce que le prochain siècle et demi soit marqué par la dignité, l'inclusion et un profond respect pour tous ceux qui ont contribué à façonner cette nation..

Comme toujours, nous vous invitons à rester connectés et à vous impliquer auprès de Beechwood :

- Facebook (@BeechwoodCemetery, @NMCBeechwood, @cimetiereBeechwood)
- X (@BeechwoodOttawa)
- Bluesky (@beechwood-ottawa.bsky.social)
- Instagram (@beechwoodcemetery)
- YouTube (Beechwood Cemetery)

Nous espérons que vous apprécierez ce numéro, sachant que chaque histoire, cérémonie et initiative présentée dans ces pages a été rendue possible grâce à vous. Merci de faire partie de cette aventure de longue haleine.

Nick McCarthy

Directeur, Marketing, Communication et Relations avec la communauté

Directeur général : Andrew Roy;

Rédacteur en chef : Nicolas McCarthy;

Rédactrice : Erika Wagner;

Traduction française et Correction d'épreuves :
par Re:word Content Co.

Collaborateurs : Nicolas McCarthy, Erika Wagner, Jules Bérubé et Peter Kenward-Park.

Toutes les photos ont été prises au nom de la Fondation du cimetière Beechwood par le personnel, Richard Lawrence Photography et Nathan Pigeon Photography.

ISSN 2368-545X, 2368-5468

Le magazine La Voie Beechwood est une publication gratuite indépendante et, sauf indication contraire, ses articles ne représentent aucunement un appui à un produit ou un service. La Fondation du cimetière Beechwood est un organisme de bienfaisance canadien enregistré et remettra un reçu pour fins d'impôt pour les dons de 20 \$ ou plus. Numéro d'enregistrement 88811 2018 RR0001.

Comment nous contacter :

Courriel : foundation@beechwoodottawa.ca

Téléphone : (613) 741-9530

Courrier : 280, avenue Beechwood, Ottawa ON K1L 8A6

Visitez-nous en ligne pour vous informer davantage sur Beechwood, le Cimetière national du Canada, et pour lire les anciens numéros à l'adresse www.beechwoodottawa.ca

Nous voulons savoir ce que vous pensez de notre travail!

Communiquez avec Erika Wagner à l'adresse foundation@beechwoodottawa.ca

Numéro de convention de publication 42640528. Veuillez retourner le courrier non livrable à des adresses canadiennes à la Fondation du cimetière Beechwood, 280, avenue Beechwood, Ottawa ON K1L 8A6.

La Fondation du cimetière Beechwood - Conseil d'administration

Rebecca Murray, Chair; Dr. Alykhan Abdulla; Sophie Bainbridge; Gen (Ret'd) Maurice Baril; Clare Beckton; Stephen Bleeker; BGen (Ret'd) Cajo Brando; Col (Ret'd) Dr. Ronald A. Davidson; Christine Tausig Ford; Ian Guthrie; RCMP D/Commr. (Ret'd) Tim Killam; Louise L. Léger; Monica Olney; Richard Wagner; Robert White (Board Emeritus).



Hommage à un fier héritage : inauguration officielle du sentier commémoratif des anciens membres de la GRC

par Nicolas McCarthy, directeur du marketing, des communications et de la sensibilisation communautaire

Le matin du 23 mai 2025, des dignitaires, d'anciens membres de la GRC, des familles et des sympathisants se sont réunis au cimetière national de la GRC à Beechwood pour l'inauguration officielle du sentier commémoratif des anciens membres de la GRC. La cérémonie a marqué une étape importante dans la préservation et la célébration de l'héritage de ceux qui ont servi dans la Gendarmerie royale du Canada.

La cérémonie a débuté par une allocution d'ouverture de Marc Dureau, ancien membre de la GRC, qui a donné le ton à un événement propice à la réflexion et au recueillement. Jim Potts, ancien de la GRC, a prononcé une reconnaissance territoriale et un mot de bienvenue autochtone, accompagné du bâton à exploits porté par Jeff Poulette, ancien membre de la GRC. Garth Hampson, ancien membre de la GRC, a ensuite interprété avec émotion l'hymne national, ancrant l'événement dans la fierté canadienne.

Un parcours fondé sur l'histoire et l'honneur

Christine Windover, vétérane de la GRC, a présenté le Parcours commémoratif, un projet qui a vu le jour afin de reconnaître et de partager le parcours historique de la GRC. Le sentier comprend dix monolithes commémoratifs en granit, extraits du même site que les édifices du Parlement, qui ancrent l'héritage de la GRC dans l'identité nationale du Canada.

Chaque pierre est accompagnée d'une plaque bilingue détaillant les grandes étapes de l'histoire de la GRC :

1. **Police montée du Nord-Ouest (1873-1903)** : Retrace la fondation de la force et son rôle dans l'expansion vers l'Ouest, l'application de la loi et la facilitation des traités.
2. **Police montée royale du Nord-Ouest (1904-1919)** : Détaille l'expansion dans l'Arctique et les contributions à la Première Guerre mondiale et à la Seconde Guerre mondiale. **Gendarmerie royale du Canada (1920-1938)** : Marque la fusion avec la Police du Dominion et les efforts de modernisation.
3. **La GRC pendant la Seconde Guerre mondiale (1939-1973)** : Met en lumière le service pendant la guerre, y compris les voyages dans l'Arctique la goélette ST-ROCH et la croissance après la guerre.
4. **Modernisation et multiculturalisme (1974-1998)** : Chronique de l'évolution vers la diversité, la police communautaire et les rôles de maintien de la paix à l'échelle internationale.
5. **La GRC contemporaine (1999 à aujourd'hui)** : Aborde les défis en constante évolution, tels que le terrorisme et la réconciliation avec les communautés autochtones.
6. **Écusson de l'Association des vétérans de la GRC** : Au cœur du parcours, l'écusson symbolise l'honneur, le service et l'unité.

Le président du projet de reconnaissance des donateurs, Kevin Mole, ancien membre de la GRC, a remercié les donateurs et dévoilé la plaque commémorative en compagnie de Michel Pelletier et Louise Morel, anciens membres de la GRC. Leur leadership illustre parfaitement le sens civique et le respect indéfectible envers la police nationale du Canada.

L'aumônier de Closing Moments, Pierre Bélanger, a prononcé une bénédiction sincère pour le parcours, suivie de l'interprétation de l'hymne royal par Garth Hampson. Marc Dureau est revenu pour clore la cérémonie, remerciant toutes les personnes présentes et réaffirmant la valeur durable du souvenir.

Le Parcours commémoratif des anciens membres de la GRC est plus qu'une installation commémorative : c'est un témoignage national d'honneur, une archive publique du service de la GRC et un hommage vivant au lien durable qui unit ceux qui ont porté l'uniforme et le pays qu'ils ont servi.

Il fait désormais partie intégrante du patrimoine canadien au cimetière Beechwood, invitant les générations futures à apprendre, à réfléchir et à honorer.





Un nouveau chapitre du souvenir - Inauguration du columbarium du Cimetière militaire national

par l'adjudant-chef Jules Bérubé, Cimetière militaire national

Le matin du 12 mai 2025, le Cimetière militaire national du Canada à Beechwood a franchi une étape importante avec l'inauguration officielle de son tout dernier ajout, un columbarium dédié aux militaires canadiens et à leurs familles. Cet espace élégant et solennel n'est pas seulement une structure physique, mais aussi la concrétisation d'une promesse nationale : offrir à chaque membre des Forces armées canadiennes un lieu de repos final digne.

Nous avons eu l'honneur de nous réunir sur le territoire non cédé du peuple algonquin Anishinabeg, avec un profond respect pour son histoire et son lien durable avec cette terre.

La cérémonie a débuté par une allocution du maître de cérémonie Nicolas McCarthy, directeur du marketing, de la communication et de la sensibilisation communautaire au cimetière Beechwood, qui a souhaité la bienvenue aux invitées et invités et a souligné le caractère sacré de l'occasion :

« Aujourd'hui, nous dévoilons et consacrons un nouvel espace sacré au sein de ce cimetière militaire national. Ce columbarium est bien plus qu'un simple élément architectural : c'est un lieu de mémoire qui rend hommage au service, au sacrifice et à l'héritage des militaires canadiens. »

Situé dans la section extérieure 103 du cimetière, le nouveau columbarium offre 384 niches, chacune conçue pour accueillir les cendres d'un membre ou d'un ancien combattant des Forces armées canadiennes et d'un membre de sa famille immédiate. Chaque niche sera ornée d'un insigne gravé en hommage personnalisé et permanent, dans le respect de la tradition militaire et de la gratitude nationale.

Après un moment de silence, la Dernière sonnerie et le Réveil, des éléments traditionnels des cérémonies commémoratives canadiennes, la cérémonie de coupure du ruban a été présidée par :

- Lieutenant-général S.R. Kelsey, vice-chef d'état-major de la Défense
- Commodore Daniel Bouchard, directeur général de la transition militaire
- Colonel Kevin Goudie, directeur de la gestion du soutien aux victimes
- M. Andrew Roy, président du cimetière Beechwood

Leur participation symbolisait les efforts conjoints des Forces armées canadiennes et du cimetière Beechwood pour répondre aux besoins changeants des familles des militaires.





Le commodore Bouchard, notre conférencier d'honneur, a prononcé un discours émouvant sur l'importance du columbarium en tant que lieu de paix et de souvenir, soulignant l'engagement continu des Forces armées canadiennes à offrir un soutien significatif en fin de vie à tous ceux qui servent :

« Ce nouveau columbarium offre un lieu de repos digne et serein, garantissant à chaque membre, quel que soit le moment ou la manière dont il a servi, une place d'honneur parmi ses pairs. C'est également un lieu où les familles peuvent revenir, non seulement pour faire leur deuil, mais aussi pour réfléchir et puiser leur force dans l'héritage du service qui se perpétue ici. »

Après le discours, une cérémonie du dépôt de la couronne a rendu hommage à ceux qui reposent déjà ici et à ceux qui les rejoindront.

L'événement s'est conclu par l'hymne national et une invitation finale à explorer le nouvel espace et à s'y recueillir en silence.

Ce columbarium offre une option moderne et digne à ceux qui ont fièrement porté l'uniforme. Le cimetière militaire national continuera de s'agrandir, fidèle à sa mission de préserver la dignité, d'honorer le service et de perpétuer la mémoire.

Un nouvel livre électronique met en lumière les liens étroits qui unissent Beechwood et la Cour suprême du Canada

Le cimetière Beechwood est fier d'annoncer la publication d'un nouveau livre électronique intitulé Beechwood and the Supreme Court of Canada (Beechwood et la Cour suprême du Canada). Cette publication explore la relation historique et durable entre la plus haute cour du Canada et son cimetière national.

Depuis plus d'un siècle, Beechwood est le lieu de repos éternel des juges de la Cour suprême du Canada, y compris les juges en chef et les pionniers du droit qui ont contribué à façonner le système juridique canadien. Le livre électronique offre aux lecteurs une meilleure compréhension de l'évolution de la Cour et de la vie des personnes remarquables qui ont contribué à jeter les bases juridiques de la nation.

Grâce à des informations historiques et des biographies, ce livre électronique est à la fois un hommage et une ressource éducative. Il souligne le rôle de Beechwood dans la préservation de l'histoire de ceux qui ont défendu la justice au plus haut niveau.

Téléchargez votre exemplaire dès aujourd'hui et découvrez comment l'héritage des leaders juridiques du Canada continue de vivre au cimetière Beechwood.





Bibliothèque vivante annuelle de Beechwood : Célébration des pionniers du Canada par Erika Wagner

Le cimetière Beechwood d'Ottawa accueillera son événement annuel « Living Library » (Bibliothèque vivante) le dimanche 7 septembre 2025, de 14 h à 15 h 30. Cette visite historique immersive, présentée en partenariat avec l'École de théâtre d'Ottawa, offre aux visiteurs une occasion unique de découvrir les histoires de quatre Canadiens remarquables dont l'héritage a façonné l'histoire du pays.

Le format « bibliothèque vivante » transforme le cimetière Beechwood en un lieu dynamique de narration. À leur arrivée, les participants recevront une carte qui les guidera à travers le cimetière vers différentes stations où des comédiens interpréteront des vignettes illustrant la vie de ces pionniers. Cette visite autoguidée permet aux participants d'explorer à leur propre rythme et d'interagir directement avec les comédiens afin d'approfondir leur connaissance de l'histoire.

Pionniers à l'honneur

Ruth Margaret Spencer (1909–2000)

Ruth Margaret Spencer était une bibliothécaire canadienne avant-gardiste et une ancienne combattante de la Seconde Guerre mondiale. En 1946, elle est devenue la première bibliothécaire professionnelle de la Maison du Canada à Londres, au Royaume-Uni, où elle a créé une bibliothèque qui servait de centre de référence pour le personnel du Haut-Commissariat et le public britannique intéressé par les affaires canadiennes. De retour au Canada en 1950, elle a été nommée bibliothécaire en chef de l'Institut canadien des affaires internationales (ICAI), poste qu'elle a occupé jusqu'en 1953. Elle a continué à travailler à temps partiel pendant les premières années de ses enfants, puis a créé et géré la bibliothèque de l'école St. Clement's à Ottawa. Ruth est décédée à Ottawa le 2 juillet 2000.

Shirley Moulds (1904–1973)

Shirley Moulds était une athlète pionnière dans les années 1920, excellant dans le hockey féminin. Elle a joué pour le Ottawa Ladies' Hockey Club, menant son équipe à plusieurs championnats et brisant les barrières pour les femmes dans le sport à cette époque. Sa contribution a été

déterminante dans le développement et la reconnaissance du hockey féminin au Canada.

Lawrence Morris Lambe (1863–1919)

Lawrence Morris Lambe était un paléontologue et géologue canadien dont les travaux ont grandement contribué à la compréhension de la vie préhistorique au Canada. En 1897, il a été le premier à rechercher systématiquement des fossiles de dinosaures dans ce qui est aujourd'hui le parc provincial Dinosaur, en Alberta. Ses découvertes ont permis d'identifier plusieurs espèces de dinosaures, notamment le Lambeosaurus, le Centrosaurus et l'Edmontosaurus. Les recherches de Lambe ont jeté les bases des futures études paléontologiques au Canada.

James Wilson Robertson (1857–1930)

James Wilson Robertson était un éducateur et réformateur agricole canadien d'origine écossaise qui a joué un rôle déterminant dans le développement de l'industrie laitière au Canada. Après avoir émigré au Canada en 1875, il est devenu professeur d'industrie laitière à l'Ontario Agricultural College, puis a occupé le poste de premier commissaire à l'agriculture et à l'industrie laitière du Canada. Il a introduit des pratiques novatrices telles que l'utilisation de silos et la coopération laitière, améliorant ainsi considérablement la qualité et le potentiel d'exportation des produits laitiers canadiens. Robertson a également joué un rôle déterminant dans la création de la Canadian Seed Growers' Association et du Macdonald College.

Détails sur l'événement

- Date : dimanche 7 septembre 2025
- Heure : de 14 h à 15 h 30 (arrivée avant 15 h pour profiter pleinement de l'expérience)
- Lieu : cimetière Beechwood, Ottawa, Ontario (lieu de départ à confirmer)
- Format : visite autoguidée avec performances interactives
- Coût : entrée gratuite

Recommandations aux visiteurs

- Habillez-vous en fonction de la météo : il est recommandé de porter des vêtements et des chaussures confortables.
- Apportez de la crème solaire et un produit antimoustiques : pour profiter pleinement de votre expérience en plein air.

Cet événement offre une occasion rare de découvrir la riche histoire du Canada à travers la vie de personnes qui ont marqué le pays de manière durable. Que vous soyez passionné d'histoire, à la recherche d'une sortie éducative en famille ou intéressé par les récits qui ont façonné le Canada, l'événement de la bibliothèque vivante au cimetière Beechwood vous promet une expérience enrichissante.

Pour plus d'informations, veuillez communiquer avec la Fondation du cimetière Beechwood au 613-741-9530 ou par courriel à foundation@beechwoodottawa.ca. Aucune inscription n'est nécessaire, venez simplement et plongez dans l'histoire.





De Gauche a droite : Amien Mohamed, Olivie Chertte, Samyia Birol, Valenca Blanch, Eamon Lekovic, and Peter Kenward-Park. Photo taken by Peter Kenward-Park.

Nettoyage du marais Macoun par Peter Kenward-Park

Dans le cadre d'un projet scolaire récent, plusieurs élèves de l'école secondaire Canterbury ont participé au nettoyage du marais Macoun. Dans le cadre du programme d'éducation en plein air de Canterbury, les élèves doivent créer un projet visant à promouvoir la biodiversité dans leur communauté locale.

À cette fin, l'un des élèves, Peter Kenward-Park, a décidé d'organiser le nettoyage du marais Macoun. En tant que résident de Manor Park, Peter se promène régulièrement dans le cimetière avec sa grand-mère. Il a donc tout intérêt à préserver le marais et le cimetière pour les générations futures. Le marais Macoun lui-même est une destination d'excursion pour une école locale, la St-Laurent Academy, et est très fréquenté par de nombreux habitants de la région.

En 2006, plusieurs écoles de la région se sont associées pour construire une salle de classe en plein air sur le site. Grâce à leurs efforts, le marais Macoun a remporté le Prix du lieutenant-gouverneur pour la conservation du patrimoine de l'Ontario en 2008 et le Prix du mentorat jeunesse de la Fédération canadienne de la faune. Cependant, après des années d'utilisation, des déchets ont commencé à s'accumuler dans certaines zones. À long terme, ces déchets constituent une menace sérieuse pour les milliers d'animaux qui ont élu domicile dans le marais.

L'idée de ce projet est venue de Michael Leveille, professeur de sciences local. Mike a joué un rôle moteur dans la préservation du marais et a contribué à la construction de la salle de classe en plein air. Depuis de nombreuses années, il emmène ses élèves nettoyer le marais. Son aide et ses conseils ont été essentiels à la réalisation du projet.

Le nettoyage a eu lieu le 24 mai, entre 13 h et 15 h. Les efforts se sont principalement concentrés sur les parties nord et nord-est du marais, près de la sous-station électrique. En deux heures, sept sacs de déchets ont été ramassés.

Le projet a été un grand succès, mais il est fort probable qu'une grande partie des déchets collectés seront remplacés par de nouveaux déchets au cours des deux prochaines années. C'est donc avec le soutien des membres de la communauté locale que cette zone humide unique sera préservée.



Calendrier des événements

* Pour plus d'informations et pour vous inscrire, rendez-vous sur la page Événements à l'adresse beechwoodottawa.ca

« Death Cafe » (Café de la mort) – 17 août à 13 h

Promenade à Beechwood (moitié est) – 31 août à 13 h

Hommage aux victimes de suicide – 6 septembre à 19 h

Bibliothèque vivante annuelle – Pionniers – 7 septembre de 14 h à 15 h 30

Cinéma pop-up Capital – Le Grand Dictateur – 19 septembre à 19 h 30

Promenade à Beechwood (moitié ouest) – 28 septembre (moitié ouest) à 13 h

Anne Frank – Une histoire pour aujourd'hui – Exposition au Beechwood National Memorial Centre)
– Du 18 au 20 octobre

4e cérémonie annuelle du souvenir pour la communauté latino-américaine au Canada) – 19 octobre à 10 h 45